

Métiers de la rénovation énergétique : l'école La Solive s'implante en Pays de la Loire avec l'ouverture d'un nouveau campus sur l'île de Nantes et annonce l'arrivée de la nouvelle directrice

Après avoir accompagné plus de 150 adultes en reconversion professionnelle à Paris puis à Lyon, La Solive ouvre un nouveau campus sur l'île de Nantes, le 13 mars prochain. La première promotion nantaise, constituée d'une quinzaine d'élèves en reconversion professionnelle, sera formée au métier de chef de projet en rénovation énergétique sur une période intensive de 14 semaines. En multipliant ses implantations sur le territoire français, dont l'ouverture nantaise, La Solive entend répondre aux objectifs fixés par l'Etat. D'ici à 2030, l'école contribuera à former les 300 000 professionnels nécessaires pour atteindre les objectifs de rénovation des logements et de neutralité carbone du bâtiment.

■ Chef de projet en rénovation énergétique : une formation intensive et professionnalisaante

L'école des métiers de la rénovation énergétique accueillera sa première promotion le **13 mars prochain, sur son nouveau campus nantais au 11 rue La Noue Bras de Fer, au sein de l'écosystème de La Ville est Belle à Nantes**. Des adultes en reconversion professionnelle au profil très hétérogène, avec un point commun : le désir de démarrer une nouvelle vie professionnelle. Leurs métiers "d'avant" sont divers : ingénieurs généralistes, commerciaux, architectes, professionnels du secteur artistique...



Les adultes en reconversion professionnelle qui choisissent la formation proposée par La Solive ont besoin de se former en peu de temps et près de chez eux. Ainsi, la formation de chef de projet en rénovation énergétique dispensée sur le campus de Nantes s'effectue sur une période intensive de trois mois et demi conjuguant apprentissage théorique dispensé par des professionnels du secteur, travaux pratiques et stage de deux semaines dans l'une des entreprises spécialisées de la région. De la pose d'isolation au système de chauffage, les élèves reçoivent les enseignements adéquats pour devenir des professionnels compétents de la rénovation énergétique.

"Pour cette première promotion, nous accueillons des adultes de 25 à 60 ans en quête d'une reconversion professionnelle dans les métiers de la rénovation énergétique. Grâce à nos différents partenariats avec des entreprises et réseaux de la région nantaise tels que Soliha Pays de la Loire, Novabuild, KBane ou Pouget Consultants, ils auront l'occasion de rencontrer de futurs employeurs potentiels lorsque ceux-ci viendront pitcher sur le campus. Certains partenaires ont d'ailleurs accepté de détacher quelques-uns de leurs employés pour que ces derniers puissent former nos élèves." indique Joséphine Thomazo, directrice du campus de La Solive à Nantes.

Tout au long de la formation, les futurs chefs de projet en rénovation énergétique seront évalués en contrôle continu. La formation, reconnue par l'Etat et certifiée, sera validée au cours d'une soutenance devant un jury de professionnels du secteur. "Durant les 14 semaines de formation, les élèves effectuent un diagnostic énergétique d'un bâtiment, avant de proposer des préconisations de rénovation et de définir les aides disponibles. Ils sont ensuite amenés à présenter ce dossier lors de leur soutenance." continue Joséphine Thomazo.

■ La Solive poursuit son maillage territorial

Dès la création de La Solive en 2021, à Paris, les fondateurs ont pris le parti de construire une école décentralisée avec plusieurs campus. Après une première implantation à Lyon dès 2022, l'école poursuit son maillage territorial avec l'ouverture d'un nouveau campus sur le site de La Ville est Belle, à Nantes. Avec près de 366 000 passoires énergétiques recensées, en janvier 2023, dans la région des Pays de la Loire selon une étude de l'Insee, former de futurs experts de la rénovation énergétique est plus que nécessaire.



"Si Nantes est une ville avec un écosystème dynamique, attractive pour de nombreuses entreprises à fort impact, la région est également un bassin d'emploi très important. S'installer à Nantes sonnait comme une évidence. Notre école est très proche des professionnels avec lesquels nous travaillons étroitement, pour concevoir et animer les formations, notamment. Nous sommes les seuls à proposer des formations courtes, et aussi denses. Il faut être efficace lorsqu'on choisit de changer de métier," indique Côme de Cossé Brissac, cofondateur de la Solive.

Quelques chiffres clés suffisent à résumer **les besoins en main-d'œuvre du secteur de la rénovation énergétique, en France et en Pays de la Loire :**

- 30% des émissions de gaz à effet de serre viennent du bâtiment
- La France a fixé l'objectif de réduire ces émissions de 50% d'ici 2030 et d'atteindre la neutralité carbone en 2050
- Cela représente plus de 20 millions de logements à rénover d'ici 2050, en plus des bâtiments tertiaires
- Il faut former 300 000 personnes d'ici 2030 pour atteindre cet objectif
- 3/4 des rénovations énergétiques réalisées en France sont inefficaces, au sens où elles ne permettent pas d'améliorer l'étiquette énergétique du logement (source : ADEME 2021)
- 54 800 logements ont été subventionnés par l'Anah pour des travaux de rénovation énergétique dans les Pays de la Loire
- Les Pays de la Loire font partie des régions les plus actives en termes de rénovation énergétique avec une progression de 28 %, en un an, du nombre de logements rénovés via le programme de rénovation globale Habiter Mieux

La première promotion du 13 mars est complète.

Les promotions suivantes débuteront en septembre et en octobre 2023

Inscriptions tout au long de l'année. Clôture fin juin pour la promotion de septembre

Pour découvrir le contenu détaillé de la formation :

<https://www.la-solve.com/formation-chef-de-projet-en-renovation-energetique>

■ PORTRAIT de Joséphine Thomazo, Directrice du Campus de La Solive à Nantes

Forte d'une formation d'ingénieur dans le BTP et d'un Master à Sciences Po, Joséphine Thomazo a travaillé pendant six ans chez VINCI Immobilier en tant que responsable de programme sur des opérations d'aménagement avant de rejoindre le studio d'innovation Schoolab. A 31 ans, Joséphine Thomazo intègre La Solive pour ouvrir et prendre la direction du campus de l'école, à Nantes, en janvier 2023.



"Lors de mes précédentes expériences, j'ai eu l'opportunité de gérer la coordination de la construction d'un quartier en Seine-Saint-Denis puis de former des étudiants, des startups et des entreprises aux méthodologies d'innovation. En rejoignant La Solive, je suis parfaitement alignée avec ce que je souhaite faire : avoir de l'impact dans un secteur que j'affectionne, le BTP et le faire par la mise en avant de profils engagés à qui nous donnons les clés des métiers de demain."

Au sein de La Solive, Joséphine Thomazo souhaite se positionner comme un pilier dans l'accompagnement et la motivation de tous les élèves. Elle vise un niveau d'embauche proche de 100% à l'issue de la formation.

A propos de La Solive

Créée en 2021 par Ariane Komorn et Côme de Cossé Brissac, l'école de la rénovation énergétique La Solive propose des formations de 3 à 8 mois, reconnues par l'Etat, aux métiers de la rénovation énergétique (Chef de projet en rénovation énergétique et Installateur de Pompe à Chaleur) à des adultes en reconversion professionnelle. Depuis sa création, elle a formé plus de 150 élèves et noué des partenariats avec plus de 80 entreprises et organismes, dont une douzaine en région Pays de la Loire. A l'issue de leur formation, 91 % des élèves trouvent un emploi en moins de 6 mois. La Solive s'est donnée pour objectif de former 5 000 personnes par an, d'ici 5 ans. La levée de fonds d'1,5 M€, réalisée en septembre 2022, lui permet d'accélérer son développement en France. Après l'ouverture de ses campus à Lyon et à Nantes, l'école ambitionne d'ouvrir d'autres villes telles que Toulouse, Lille et Strasbourg.

